

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO POLITICO,
DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

PRECIOS DE SUSCRICION.

8 rs. mes y 20 trimestre, en Murcia.

9 rs. mes y 23 trimestre fuera.

Con figurin 3 rs. mas el trimestre.

Los pagos son adelantados.

Números sueltos del día á TRES cuartos, atrasados á SEIS.

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Línea de anuncios á 36 ctms. si se publica menos de 8 días; á 27 si es mas de 8 y no pasa de 12, y á 18 si pasa de 12. A los suscritores se rebaja la tercera parte de dichos precios. Para todo lo que se inserte fuera de la plana de anuncios rigen otros precios.

REDACCION Y ADMINISTRACION, ZOCO, NUM. 5.

EDICION DE LA TARDE

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, RICHELIEU, 97.

LA PAZ DE MURCIA.

«El Eco de Badajoz» publica el siguiente artículo que reproducimos por que creemos conveniente al comercio su conocimiento:

«No hay que demostrar que la publicidad es hoy dia uno de los principales elementos con cuyo auxilio cuenta la industria y el comercio. Está fuera de duda que la publicidad atrae concursos, favorece la competencia, facilita las transacciones mercantiles y es el vehículo necesario para dar á conocer todos los prodigios, todos los mas sorprendentes inventos de nuestros dias.

Antiguamente, cuando las relaciones entre los pueblos eran insignificantes ó casi nulas, cuando la industria ni casi de nombre existía en nuestro suelo, cuando el gremio estrechaba en un círculo de hierro al operario y eran desconocidas las mas rudimentales nociones de economía política, licito y bueno era entonces que el espendedor de vinos señalara con un ramo verde, colgado en el dintel de la puerta de su casa, el dia en que se daba principio á una nueva cuba; bastante era que el tendero escribiera su nombre en la puerta y aun pasara sin muestra, pues estando reducido todo el comercio á una venta al por menor limitada á los vecinos del lugar, nadie ignora en que casa habian de expenderle pan, en que otra habian de proveerle de géneros para vestirse ó de comestibles para su mesa. Todos los vecinos conocian al tahonero, al tahonero, al castre y al alpargatero, y si algun viajero llegaba á pasar sobre enjaezada montura, poco le costaba hacerse indicar por cualquiera la desvencijada posada ó el rustico meson.

«Pero han cambiado los tiempos. El comercio no es ya lo que era, las necesidades son muy otras, y los círculos de acción se dilatan por consiguiente de un modo prodigioso. El comerciante ve cada dia surgir á su alrededor cien competidores, y no le basta ya que sus géneros sean conocidos de sus vecinos: necesita que la fama los pregone, porque él ha comprendido que el secreto de su negocio no está en vender caro, sino en vender mucho, ha comprendido que la competencia, lejos de matar al verdadero comercio, lo favorece; ha comprendido que lo único que puede

dar vida á sus operaciones es, no la vetusta rutina sino el aliciente de la novedad. Frivolos los pueblos modernos y entregados en brazos del lujo y de la moda, dan sus capitales al que sabe halagarles, huyen de la tienda á la antigua usanza, y pagan á peso de oro la esplendidez y el prudente boato.

Nadie puede calcular los prodigios debidos á la publicidad. Millonarios hemos visto salir de la nada, cuyo único secreto ha consistido en saber dar á conocer, sus géneros, cuya vara mágica han sido los capitales inmensos empleados en proporcionarse medios de publicidad. Y sin ir más lejos, ¿á qué deben Holloway, Baudrech, Morisson, por ejemplo, tener un despacho inmenso, increíble de sus productos, sino á la publicidad? No será sin duda á la extraordinaria bondad de sus productos, que estamos convencidos de que tan buenas píldoras y ungüentos pueden fabricarse en cualquiera de nuestras farmacias.

La publicidad obra prodigios y es hoy un elemento necesario. No basta tener buenos géneros: es necesario que sean conocidos. No basta que queden satisfechos los parroquianos: es preciso buscar mas compradores.

Nos lo está tambien diciendo el número de anuncios que tienen á veces que aguardar su turno en la administracion de nuestro periódico. Los industriales, los comerciantes y todas las personas de negocios de nuestra provincia van comprendiendo que la voz del antiguo pregon no pasa de la encrucijada, y que nuestro periódico se introduce en todas las casas de la capital, y tiene una circulacion, cual pocos periódicos de su indole, por todas las capitales de partidos y hasta por las mas insignificantes aldeas.

Creemos que no está lejos el dia en que Badajoz como en otras ciudades populosas, el pregonero solo tendrá un carácter oficial que podrá conservarse como un recuerdo puramente histórico.—C. S. A.»

«La Iberia» desmiente los rumores que han circulado sobre la determinacion del Sr. D. Juan Bautista Alonso y los senadores progresistas de acudir al Parlamento á reiterar la protesta hecha por la prensa de aquel partido contra el proyecto de ley de autorizaciones, y con tal motivo manifiesta una

vez mas, que insiste en la conveniencia de la politica de retraimiento, por la cual se felicita.

Las noticias generales de Cataluña son poco favorables. En Girona, á consecuencia de la crisis que pesa sobre toda Cataluña, reina una miseria espantosa, y se teme que aumente á causa de la grande y prolongada sequia que ha agostado aquellos campos. De otras partes del Principado se reciben tambien tristes noticias.

A propósito de la coalicion entre las oposiciones y el partido moderado, dice «La España» que las coaliciones son inmorales y repugnan á los principios de orden que sostiene; que todo elemento político que se coaliga se envilece y se inutiliza, y que nuestro colega, que combate francamente la revolucion bajo todas sus formas y en todos los terrenos, jamás la auxiliará en ninguna ocasion ni en ningun momento, ni solicitará su auxilio, mucho menos con el propósito designio de sacrificarla despues del triunfo. De aqui deduce «La España» que no hay coalicion posible entre los elementos revolucionarios y los decididamente conservadores.

En «El Correo de Andalucía» periódico de Málaga, encontramos casi todos los dias sueltos por el estilo de los que siguen, lo que da una idea muy desfavorable del estado de la moral pública de cierta clase de gente de la que habita aquella ciudad. Dice así nuestro colega:

«Bochornosa en demasia es la reaccion que se vá verificando en cierta clase del sexo femenino de esta capital, en favor del vicio, de la hediondez y de las malas pasiones. ¿Querrán creer nuestros lectores que solamente en un dia han entrado en la cárcel diez mujeres nada menos que por las mismas repugnantes faltas en que tan á menudo caen los hombres mas degradados? Pues nada es mas cierto: una por hurto de un almirez; cinco por un escándalo, como de ellas; dos por embriaguez y todas sus asquerosas consecuencias, y dos por haberse abofeteado á su satisfacción. ¿Qué queda ya despues de estos hechos tan aborreciblemente vergonzosos? Queda la desolacion en el alma que contempla tales

aberraciones, ignominia y hez tan repugnantes.»

«A las cinco y media de la tarde de ayer, Miguel Velenzuela, natural de Málaga, de oficio alfaharero y de 32 años, degolló á su mujer Isabel Rodriguez, natural de Coin y de la misma edad, que se hallaba en cinta: vivian en la Calzada de la Trinidad: la infeliz cayó cadáver en el portal, desde cuyo punto empezó el Velenzuela á llamar á sus tres hijos menores que jugaban fuera, con objeto de matarlos tambien, segun decia; pero habiendo pedido auxilio los vecinos, acudieron soldados del cuartel de la Trinidad, y viéndose perdido el asesino, se suicidó, degollándose con la misma navaja de afeitar, de cuyas resultas murió al ser conducido á la casa de socorro. Ignoramos los motivos que le inducirian á cometer estos crímenes; lo que solo podemos decir es que horrorizan por muchos conceptos.»

La empresa del ferrc-carril de Valencia, ha dispuesto variar desde el 15 del corriente el servicio de trenes de la seccion de Játiva en la forma siguiente: El tren que salia de Valencia á las 4 horas y 35 minutos de la tarde saldrá á las 5 horas 30 minutos de la misma, llegando á Játiva á las 8 horas de la noche; el que salia de Játiva á las 6 horas 20 minutos de la mañana saldrá á las 5 horas 30 minutos, llegando á Valencia á las 8 horas; y el otro que tambien salia de Játiva á las 4 horas de la tarde saldrá á las 4 horas 45 minutos, llegando á Valencia á las 7 horas 15 minutos. El que sale de aquella capital á las 12 horas del dia es el único que no sufre variacion.

Dice «El Telégrafo» de la tarde del 15.

«Esta mañana se observaban todavia sintomas de pánico, si hemos de juzgar por la afluencia de gente que iba á cambiar billetes en el Banco, no obstante la notoria solidez de este establecimiento. Es de esperar sin embargo que la alarma será mañana algo menos intensa, pues con las medidas ya tomadas y con los pasos que hoy se están dando, tenemos motivos para creer que no tardará el pánico en decrecer, pues al fin y al cabo, todavia hay grandes recursos en una plaza como Barcelona.»

Los progresistas puros han acordado que en todos los distritos de Madrid se firmen exposiciones pidiendo a las Cortes que no aprueben el proyecto de autorizaciones. A este fin han redactado una exposición que deberá ser firmada por todos sus correligionarios.

La exposición la publicó «La Iberia» y está casi enteramente consagrada a combatir la nueva emisión de títulos.

Con fecha 11 dicen de Londres: «Las calles de la City presentan hoy el mismo espectáculo que las ciudades del continente en vísperas de una revolución, pues era imposible circular por Lombard Street, donde se hallan establecidos la mayor parte de los Bancos, y a las puertas de los mismos tenían que ponerse agentes de policía, para impedir que se atropellase y causase desgracias a la multitud que allí se agolpaba.

Todos querían retirar su dinero, y es bien seguro que no solamente muchos Bancos, sino también muchas casas particulares, tendían que suspender sus pagos.

En medio de este cataclismo han perdido todo su interés las cuestiones políticas, ni siquiera llama la atención la de la reforma, porque nadie piensa más que en la crisis monetaria.»

MURCIA 18 DE MAYO DE 1866
POR LA TARDE.

OBSEQUIO.

En nuestro número de mañana inferalaremos regularmente un bonito y bien detallado Croquis del bombardeo de Valparaiso, litografiado expresamente para nuestro periódico en el acreditado establecimiento de nuestro amigo D. Antonio Soler, el que esperamos no desagrará a nuestros abonados, a quienes deseamos dar con ello una muestra de nuestro afecto en complacerles.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR
DE «LA PAZ».

Madrid 17 mayo.

Los detalles sobre el bombardeo de Valparaiso, hasta ahora conocidos y tomados en su mayor parte de la prensa de Nueva York, parecen ser un tanto contradictorios. Mientras «La Crónica», periódico español que se publica en dicha ciudad, manifiesta que las escuadras extranjeras abandonaron la bahía en el momento en que La Numancia disparó dos cañonazos sin bala con objeto de anunciar el principio del bombardeo, otros periódicos de la misma localidad dan a entender que las tres escuadras inglesa, francesa y anglo-americana permanecieron ancladas dentro de la bahía, no haciendo más que apartarse a un lado para que las fuerzas navales españolas pudiesen maniobrar libre y desembarazadamente. Aun así, de suponer es que estas no pudiesen dirigir rasantes todos sus fuegos en determinada dirección a juzgar por el croquis del bombardeo publicado en Nueva York, y cuya copia

me apresuré a transmitir a V. La versión mas verosímil, pues, interin no tengamos detalles oficiales, es que en algunos puntos, como la estación del ferrocarril de Sabugo y la Aduana, fueron dirigidos rasantes los fuegos, y en otros por elevación porque de lo contrario hubiera sido muy fácil que algún proyectil hubiera ido a dar con alguno de los buques de guerra extranjeros.

Los periódicos norte-americanos contrarios a nuestra causa, hablan de la muerte de mujeres y niños a consecuencia del bombardeo; pero segun manifesté a V. ayer hay grande exajeración en esto, pues solo se tiene noticia de la muerte de dos mujeres que se obstinaron en permanecer en la ciudad.

Créese que a estas horas la bandera española tremolará en las islas de Chincha. Las instrucciones enviadas al Sr. Mendez Nuñez eran terminantes al decir de las personas bien informadas. Después de los bombardeos de los puertos enemigos, bombardeos que debían llevarse a cabo aunque se opusiesen a viva fuerza las estaciones navales extranjeras, la Numancia y la Villa de Madrid caso de no recibir órdenes en contra debían hacer rumbo al Estrecho de Magallanes para combatir con el Huascar la primera y con la Independencia la segunda.

El voto del Sr. Nocedal al proyecto de autorización que dicho señor ha leído esta tarde en el Congreso está redactado con el estilo castizo y la maestría propia del distinguido académico y hábil político. Dice en el preámbulo que los votos de confianza se podrían llamar embozadas dictaduras, que están condenados por la actual Constitución y que las Cortes no pueden votarlos. Acerca del reconocimiento de los cupones manifiesta que es injusto, que son contrarias a derecho las reclamaciones, que el decoro de la patria quedará lastimado caso de aprobarse el proyecto y que es mas oportuno hacer grandes economías que pagar lo que no se debe. Combate la emisión de consolidado afirmando que pronto no habrá quien soporte las contribuciones con el aumento de los intereses de la deuda y que es inicu aniquilar a nuestros hijos bajo el peso de la herencia de deudas que les dejaríamos. Después de añadir que el gobierno ha pedido prematuramente autorización para plantear los presupuestos, ha leído el Sr. Nocedal el artículo único de su voto particular según el cual se autoriza al gobierno solo para cobrar e invertir las contribuciones en el caso de que no estén aprobados los presupuestos en primero de junio, sin perjuicio de que estos se discutan forzosamente.

Anoche volvieron a reunirse los directores de los periódicos de oposición para escogitar el medio de formar una coalición de la prensa contra el proyecto de ley de autorizaciones. El señor Estrella, director de «El Reino», leyó un artículo que llevaba escrito para que sirviera de fórmula general, pero no fué aceptada. Los progresistas y demócratas pedían la declaración de no reconocer los efectos de la ley de autorizaciones si llega a serlo. El señor Botella, director de «El Español» combatió esta idea. El director de «La Epoca», Sr. Escobar, escribió entonces una nueva fórmula en que se decía que progresistas y demócratas trabajarían hasta donde sus fuerzas se lo permitiesen y los partidos moderado y disidente dentro la esfera constitucional, contra el referido proyecto de ley, pero tampoco fué aceptada esta idea. Por fin se convino en la declaración que hoy publican los periódicos, declaración que a nada les compromete en comun. Los progresistas y especialmente los demócratas no han querido comprometerse en una coalición sin que todos los coaligados den prendas que formalmente les comprometan.

Han asistido a esta junta representantes de todos los periódicos de oposición menos de «La Nación», «La España» y «El Pensamiento Español». Los turnos en pró y en contra del voto particular del Sr. Nocedal, leído esta tarde, se han arreglado definitivamente del siguiente modo: hablarán en pró los Sres. Moyano, Mon y Nocedal y en contra los Sres. Romero, Robledo, Illas y Lopez Grado. Entre las enmiendas que presentará la fracción progresista será una la de suprimir la autorización para aumentar el ejército y la armada — El Sr. Udaeta presentará una enmienda para que los cupones ingleses se paguen en consolidado al tipo de 40 por 100 y para que no se aumente la cantidad destinada a amortizables si los poseedores de este papel no ofrecen antes no hacer mas reclamaciones.

CORTES — CONGRESO

La sesión del Congreso ha empezado hoy por una pregunta del Sr. Cardenal sobre si era cierto lo que dice el periódico «El Español» de que el ministro de Hacienda había invocado el nombre de la Reina para pedir 20 millones al Banco de España y si era cierto que esta cantidad se había destinado a pagar letras giradas por el jefe de nuestra escuadra en el Pacífico y si últimamente lo era también que se habían dado al Banco pagarés que debían pagarse con el producto de los impuestos en el próximo presupuesto.

El Sr. Posada Herrera dijo que el señor Alonso Martínez estaba enfermo, que no sabía de los sobre el asunto, pero que podía asegurar que era falso se hubiera empleado para dicho asunto ni por el ministro de Hacienda ni por nadie el nombre de la Reina.

El Sr. Nocedal leyó su voto particular al proyecto de ley de autorizaciones pidiendo la palabra en pró los Sres. Moyano, Orovio y Cardenal, y en contra, el señor Illas y Vidal.

El Sr. Elduayen pidió al presidente que se preguntara al Congreso si se celebrarían sesiones por la noche para discutir el proyecto de autorizaciones y los presupuestos. Pidió el Sr. Moyano que se votara por partes, pero su petición fué rechazada en votación nominal por 143 votos contra 17, y en votación ordinaria se resolvió que hubiera sesiones por la noche para discutir el proyecto de autorizaciones y los presupuestos.

En la votación nominal el presidente, Sr. Ríos Rosas, que ocupaba la silla presidencial votó con la oposición.

Entróse después en la orden del día continuando la discusión del proyecto de ley de caducidad de créditos, combatiendo el voto particular del Sr. Ballesteros el señor Ferrandez de la Rúa y defendiéndolo el Sr. Cuesta, habiendo además varias rectificaciones entre dichos tres señores y el Sr. González Marrón.

SENADO.

En la sesión de esta tarde se ha dado cuenta de haber remitido el Congreso el expediente relativo a la venta de los bienes de la Hermandad del Sto. Refugio pidiendo por el Sr. duque de Bruna.

Entrándose en la orden del día continuó la discusión del dictamen de la comisión sobre el proyecto de ley llamando 35,000 hombres al servicio de las armas. — Después de un animado debate en que tomaron parte los Sres. ministro de la Guerra, general Córdoba, marqués de la Habana, general Calonge y Loján se aprobó definitivamente el mencionado proyecto de ley. Quedaron igualmente aprobados en definitiva los proyectos de ley relativos a los fueros navales, redención de censos y domos, levantándose en seguida la sesión. — C. de C.

GACETILLA.

INÉ. Con motivo de ser el domingo los días de nuestro amigo el entendido catedrático de matemáticas D. Bernardino Sánchez Vidal, le obsequiarán sus discípulos con una lucida serenata que dará principio a las nueve de la noche del sábado por la banda que dirige el Sr. Mirete y terminando esta a las doce, continuará hasta las dos de la madrugada la orquesta del teatro.

MODAS. De dos clases son los peinados de última novedad que llevan ya muchas señoras de nuestra aristocracia, el solo anuncio que de su aparición ha hecho «la moda elegante», acreditado periódico que se publica en Cádiz.

Llámanse peinados Ceres y ateniense. Para el primero se peina el cabello de delante hacia adelante; aquí se clava con alfileres un grueso crepé, por encima del cual se peina y se enrolla el cabello de delante y por debajo se coloca un bandolete de mechones ondulados, y una corona de bucles pequeños; por detrás, castaña compuesta de bucles; un pajarillo exótico y unas ramas de sauce completan el peinado; el bandolete es de oro.

Para el peinado ateniense, una parte del cabello de delante se vuelve hacia arriba sobre un crepé, de modo que forme por ambos lados un bandó a la Valois, lo demás del mismo cabello se ondula, se echa hacia atrás y se sujeta debajo del cabello de detrás que se ha atado muy alto, levantándolos y fijándolos por encima de la ligadura, por un peinecillo que sostiene un crepé, se peina el cabello hacia atrás, de modo que cubra enteramente este crepé, por debajo del cual se sujeta el extremo del cabello. Encima de la castaña se pone un manojito de bucles. Unos bandoletes de terciopelo que se cruzan por debajo de la castaña y se atan por encima, completan el peinado.

Este es uno de los mas sencillos que hoy se ejecutan y conviene a las señoritas lo mismo que a las señoras jóvenes.

COMUNION. El domingo 20 se administrará en la iglesia de nuestra señora del Carmen el Santísimo Sacramento de la Eucaristia a los alumnos de ambos sexos de las escuelas del Barrio y del Colegio de San Rafael.

SERENATA. Anteanoche se obsequió con una brillante serenata por la banda del Sr. Mirete al catedrático del seminario Sr. Don Pascual Navarro, en celebridad del día de su santo que fué ayer.

RECTIFICACION. En una de nuestras gacetillas de ayer se citó por un error involuntario a Orellana en lugar de D. Eulogio Florentino Sanz.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

MURCIA 18 DE MAYO DE 1866.

RELIGIOSOS.

Santos de mañana. — S. Pedro Celestino y S. Esteban. **Publicación de los libros de la Iglesia de Religión de Madre de Dios.**

Cultos. — Continúa al toque de oración en la iglesia parroquial de Sta. Catalina el devoto novenario a la especial piedad del Señor Sta. Rita de Casís, abogado de imposibles. Asistirá la capilla de música de la Catedral.

MERCADOS.

Precios de ayer de los cereales.
 Maíz de 46 1/2 a 55 rs. l.
 Arroz de 22 1/2 id.
 Harina de 27 1/2 a 28 id.

ESPECTACULOS.

TEATRO DE LOS INFANTES.

Mañana a las 8 y media de la noche, 33 de abund, la zarzuela en 2. actos **MARINA.**

UN PLEITO.

Entrada general 2 rs. — Id. al paraíso 2.

ANUNCIOS.

A sol citul de los herederos de D. José Martínez García, y en subasta voluntaria

que tendrá lugar el día 8 de junio próximo en la oficina del notario D. Miguel Cano, se vende una hacienda de tierra riego moreral, compuesta de 95 tahullas con inclusion de un huerto de naranjos y otros árboles frutales de 1 huella y media, y 5 edificios entre ellos una casa principal con diferentes oficinas, situada en el partido de Llano de Bruja, pago de Benifar, que linda L. herederos de doña Josefa Guirao, M. D. Joaquin Fontes, brazal de la viña por medio, P. doña Rosa Asmiansz y dicho Fontes, y N. camino viejo de Orbuja.

Cuya hacienda se enajena en la cantidad de diez mil duros, no admitiéndose postura que no cubra la tasación; los títulos de pertenencia de la expresada hacienda se hallan de manifiesto en la notaría del dicho D. Miguel Cano. 345-9-1

LOTERIA NACIONAL.

Sorteo del día 24 de mayo de 1866.

Se han formado para el mismo dos compañías de a DIEZ ACCIONES cada una, divididas en cuartos a cinco y medio reales, que van interesadas:

La primera en cuatro decimos de billete de cada uno de los cinco números siguientes:

6.796 — 7.621 — 7.622 — 13.033 — 13.036 —

y la segunda en otros cuatro de cada uno de los cinco que siguen:

— 20.502 — 21.403 — 21.408 — 21.409 — 22.715 —

En la calle de Zoco, núm. 5, pueden adquirirse las acciones.

NODRIZA.
 Para criar una niña se necesita un ama que tenga leche de pocos meses. Se dará razón en la imprenta de este periódico.

Antonio Fondévil, de edad de 18 años desea colocarse en clases de sirviente ó por cuidar de carruaje. Darán razón posada de Almodí. 8-8

ALBUM DEL BUEN HUMOR.

COLECCION ESCOGIDA de cuentos, epigramas, gracias, chascarrillos, exageraciones, etc., etc., etc.

RECOPILADOS por un habitante del otro mundo.

Esta obra, es la mas á propósito para poner á un cristiano tan alegre como unas costumbres, forma un libro tomito de 224 páginas de impresion, con multitud de grabados, y se vende á SEIS REALES en la comision de Almazan.

Tambien pueden hacerse los pedidos por conducto de los repartidores de LA PAZ.

OBRAS DE D. MANUEL G. REINOSO.

Prontuario

de la contribucion industrial y de comercio.

Un tomo 8.º, rústica 12 rs.

Prontuario de quintas. publicado por el secretario del

ayuntamiento constitucional de Zaragoza.

Un tomo, 8.º rústica, 5 rs. Nuevo y completo manual para el uso del papel sellado.

Un tomo, 8.º rústica, 12 rs. Aranceles judiciales de los secretarios de los juzgados de paz, de ayuntamiento, de hombres buenos, fieles de fechos alguaciles, porteros y peritos.

Un cuaderno, 4.º mayor, 4 rs. Los libros que anteceden se venden en la comision de Almazan, Zoco, núm. 5.

MAQUINA SEMBRADORA ESPAÑOLA DE MARTINEZ LOPEZ Y COMPA.

Con privilegio esclusivo.

El precio de cada una de estas máquinas es 2.000 rs. vn. en Madrid. — Los que deseen mas pormenores pueden dirigirse al agente de la compañía en Murcia, calle de Zoco, núm. 5.

Romances Españoles

CONTEMPORANEO

Escrito por nuestros primeros poetas, y publicado bajo la direccion de D. José María Gutiérrez de Alba.

Se venden á 2 y 4 tomos de varios títulos y autores en la comision de Almazan.

Catalina de Médicis, siempre desconfiada, le miró con irritantes ojos, llamándole aparte para interrogarle, tan pronto como se lo permitió la etiqueta.

Viendo á su madre así ocupada, Enrique aprovechó tan favorable oca-ion para atacar el corazón de la hermosa dama de honor, y ofreciendo la mano á Esclarimonda, la condujo junto á una magnífica ventana á fin de poder hablar sin ser observado de nadie.

Renunciamos á describir aquí la hermosura de Esclarimonda: la pluma es débil para trazar lo que el pincel traslada al lienzo con inimitable perfeccion, y no puede definir con la debida exactitud el esquisito contorno de las facciones de la jóven, ni el nacarado cutis, ni la animacion de los ojos, ni el rosado color de los labios, ni el lustre de sus cabellos negros como el azabache, brillantes como un rayo de sol, ó vaporosos como una nube de estio.

Solo la imaginacion puede dar estos detalles, y dejaremos por lo tanto que el lector forme una idea del retrato de Esclarimonda; añadiendo tan solo que era de estatura elevada y magestuosa, de esbelta falle, gracioso andar y dulcísima mirada. Su traje, tan elegante como caprichoso, hacia resaltar las bellas formas y delicados contornos de aquella hermosa mujer.

Enrique quedó prendado de Esclarimonda hasta el punto de enamorarse, y al contemplar sus gracias y atractivos pensó que no habia visto en toda su vida sino una mujer que pudiese competir en hermosura con la jóven dama de Catalina de Médicis.

CAPTULO II.

Esclarimonda.

Un rey que se divierte es un rey peligroso. V. HUGO.

Enrique III, aunque insensible al amor, era el monarca mas galante del mundo.

Con la refinada cortesía que siempre le distinguió, adelantóse hácia Esclarimonda, y como ella le hiciese los cumplimientos de costumbre cogióle una mano y la llevó á sus labios.

Despues, con la mas seductora sonrisa hizo el elogio de su hermosura, valiéndose de esas frases de adulacion que los reyes saben usar tan bien, y que ninguno como Enrique III empleaba tan oportunamente ni con tanto tino.

¿Y cuál es la mujer que se muestra insensible á las atenciones de un monarca?

Sorprendida á la vista del astrólogo, cuya presencia en la fiesta sin orden suya no se podia explicar,

PASTA Y JARABE DE BERTHE

A LA CODEINA.

Recomendados por todos los Médicos contra la gripe, el catarro, el garrotillo y todas las irritaciones del pecho, acojidos perfectamente por todos los enfermos que obtienen con ellos alivio inmediato á sus dolencias: el Jarabe y la Pasta de Berthe han disipado la codicia de los falsificadores.

Para que desaparezcan estas sustituciones censurables en alto grado, prevenimos que se evitara todo fraude exigiendo sobre cada producto de Codeína, el nombre de Berthe en la forma siguiente:



Depósito general casa MENIER, en Paris, 37, rue Sainte-Croix

de la Bretonnerie.

Depósito en Murcia botica del Sr. Guerra.

Precio en España, pasta 9 rs. caja jarabe 16 reales franco.—La agencia franco española en Madrid, calle del Sordo, (antes Exposición extranjera, calle Mayor, 10, eventos pedidos.

PILDORAS DE MORISON,

Presidente de la junta británica de sanidad.

Son estas pildoras, compuestas de vegetales, una verdadera medicina universal y destruye la causa misma de todas las enfermedades. Garantizan su propiedad una hora no interrumpida de 40 años, y mas de quinientas mil curas, algunas casi providenciales.

El depósito principal de Paris, está en la farmacia de Moulin (sucesor de Arthaud) rue Louis le grand n.º 30.—En Madrid, la agencia franco-española, 31 calle del Sordo, (antes Exposición Extranjera, calle Mayor) sirve los pedidos.—En Murcia á diez reales caja en la botica de D. T. Guerra.

A toda la humanidad.—Leed, que interesa.

Aceite de bellotas para la cabeza á 7 rs. bote.

Calle de Zoco, núm. 5, Murcia, donde se dirigirán los pedidos.

Muchos consumidores de este aceite piden que digamos al público que además de encontrarlo venta josísimo para el cabello, les ha curado herpes, tumores, dolores de cabeza, males de ojos, irritaciones de la piel capilar, picazones, caspa, resequedad del cerebro, y una infinidad de enfermedades que sería prolijo enumerar, solo con aplicarlo como otro aceite o pomada de perfumería.

No otros lo vendemos exclusivamente para la cabellera, y como cosmético, para hacer



salir el pelo, teñir las canas é impedir que salgan otras, dar lustre, salud y suavidad. Los médicos de varios pueblos de la provincia de Alicante, y otras provincias de distintos climas, teniendo en cuenta las recomendables propiedades de la bellota lo han propinado á niños raquíticos que estaban tomando el aceite de hígado de bacalao y no consiguiendo su curacion, lo han reemplazado con nuestro aceite de bellotas y les ha dado un resultado satisfactorio, consiguiendo en poco tiempo curas maravillosas. Hacemos esta manifestacion para que enfermos y médico hagan el uso que tengan por conveniente.



Medalla de la sociedad de ciencias industriales de Paris. NO MAS CABELLOS BLANCOS.

MELANOGENE, tintura por excelencia.

DICQUEMARE AINE, de Rouen (Francia).

para teñir al minuto de todos colores los cabellos y la barba; sin peligro para la piel y sin olor. Es superior á todas las empleadas hasta hoy. En Paris 207, rue Saint Honoré.

La Agencia franco-española, en Madrid 31, calle del Sordo, (antes Exposición Extranjera, calle Mayor, 10) sirve los pedidos. En Murcia, Sr. Almazan y Martin. Precio en España 36 rs. pequeña con caja, 2 pequeña sin caja, 50 media botella con caja, 44 grande sin caja.

favorable entre la gente de armas. De ediciones, de 4,000 ejemplares cada una, se vieron agotadas en el corto espacio de dos meses.

El propósito de este libro es desterrar pe entre la clase de tropa la lectura de los disparatados romances de ciego que llenan su imaginacion de las ideas más erróneas. Venterano hay que crea á piés juntos la Historia de Pedro Cadenas y las Hazañas del gaupo Francisco Estéban, y este error es el que queremos ahuyentar con todas nuestras fuerzas.

Las anécdotas y cuentos militares forman un pequeño volumen en 16.º y de unas 200 páginas, de buen papel y esmerada impresión, repartidas en 7 ú 8 entregas, y cuyo precio será de medio real en la península.

Se suscribe en Murcia en la comision de Almazan, Zoco, 5.

ANECDOTAS

y cuentos militares

recopilados de diferentes obras

Y REDACTADOS POR

los Sres. J. d'W. y E. H.

Cuando en 1857 se dió á luz el pequeño cuaderno de Anécdotas y cuentos militares, si bien habia la esperanza de conseguir buena éxito, no se creyó tuviera una acogida tan

Fées de vida.

Se venden en la imprenta de este periódico.

Editor responsable.

D. ANTONIO HERNANDEZ.

MURCIA, 1866.

Imp. de LA PAZ, calle de Zoco, 5.

Esta mujer era María Estuardo, cuyos encantos, en la época que se unió á su hermano mayor Francisco II, habia hecho palpar su joven corazón.

Las facciones de Esclarimonda tenían mucha semejanza con las de la reina de Escocia; la misma languidez en la mirada, la misma inefable dulzura en la sonrisa, los mismos dientes perlas, las mismas gracias en fin que tantas veces causaron la admiracion de La Fontaine, inspirándole en sus composiciones.

—Por Cupido! bella Esclarimonda,—dijo Enrique estrechando la mano de la joven,—tentaciones nos dan de acusar á nuestra madre de un crimen de lesa magestad por habernos privado tanto tiempo de la satisfaccion que experimentamos al saludar en esta fiesta á la mas amable de nuestras convidadas.

Ira de Dios! Sabiendo hasta qué punto somos ardientes admiradores de la hermosura, la conducta de S. M. es cruel, y no olvidaremos tan fácilmente su falta si nuestra satisfaccion presente no nos hace olvidar nuestro sentimiento pasado.

—V. M. da á esto mas importancia de la que merece,—repuso Esclarimonda esforzándose dulcemente por desprender su mano;—y por mucho que me alhaguen vuestras atenciones, debo confesar que no he aspirado nunca á tanto honor.

—Advertid no obstante, bella señorita,—replió el rey,—que la hermosura tiene sobre vuestras atenciones un derecho ante el cual todas las demas consideraciones son secundarias, y yo no sería un

admirable Erichton puede luchar con Enrique y Valois.

Ruggieri se encogió de hombros diciendo:

—Es inútil luchar contra las estrellas, señor. Chesara, sara.

—Pero las estrellas no dicen que Esclarimonda sea de él, ¿eh, abate?

—Su porvenir es magnífico,—contestó Ruggieri;—las estrellas al menos así lo han predicho.

En aquel momento Du Halde se aproximó anunciando á S. M. Catalina de Médicis y la señorita Esclarimonda.

Ambas iban disfrazadas.